

COMUNICACIÓN Y SALUD. I JORNADAS SOBRE COMUNICACIÓN Y DIVULGACIÓN DE LA SALUD DE LA UNIVERSIDAD DE MÁLAGA.

Facultad de Ciencias de la Comunicación

Fecha: Del 18 al 20 de abril.

Lugar: **Salón de actos de la Facultad de Ciencias de la Comunicación.** Universidad de Málaga.

Dirección: Calle León Tolstoi, número 4. **Málaga.**

Organizadas por: **Universidad de Málaga.** Facultad de Ciencias de la Comunicación. **Con la colaboración de la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía y el Colegio de Profesional de Periodistas de Andalucía y el Patrocinio de Janssen.**

PROGRAMA

[Lunes, 18 de abril](#)

09:30 a 10:30 horas.

PRESENTACIÓN DE LAS JORNADAS.

Intervienen:

Doña Inmaculada Postigo Gómez. Decana de la Facultad de Ciencias de la Comunicación

Doña Teresa Vera Balanza. Directora de las Jornadas.

Doña Laura Teruel Rodríguez. Coordinadora de las Jornadas.

LA INFORMACIÓN ESPECIALIZADA EN SALUD: CARACTERÍSTICAS, FUENTES, ERRORES COMUNES.

Intervienen:

Doña Laura Teruel Rodríguez y Doña Elena Blanco Castilla. Profesoras de Periodismo Especializado de la Facultad de Ciencias de Comunicación de la Universidad de Málaga.

10:30 a 11:30 horas. INAUGURACIÓN OFICIAL

Intervienen:

Don Aquilino Alonso Miranda, Consejero de Salud de la Junta de Andalucía.

Don José Ángel Narváez Bueno, Rector de la Universidad de Málaga.

Representante Laboratorio Janssen

11:30 a 12:00 horas. CAFÉ

12:00 a 13 horas.

MESA REDONDA: LA COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL EN SITUACIONES DE CRISIS SANITARIAS.

Modera:

Doña Mercedes Cancelo San Martín. Profesora especializada en comunicación de crisis de la Universidad de Málaga.

Intervienen:

Don Andrés Rabadán Asencio. Jefe de Servicio de Salud Pública de la Delegación Territorial de la Consejería de Igualdad, Salud y Políticas Sociales en Cádiz.

Doña Eva Arana Benítez. Jefa de Prensa de la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía.

Doña Maite Perea. Exdirectora de Comunicación del Ministerio de Sanidad.

13:00 horas.

MESA REDONDA: ABORDAJE DEL VIH-sida EN LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN.

Modera:

Don Francisco Javier Paniagua. Profesor del Departamento de Periodismo de la Universidad de Málaga.

Intervienen:

Don Fernando Lozano de León. Director del Plan Integral de VIH-sida de Andalucía.

Doña Yolanda González Pérez. Jefa de Servicio de Salud Pública de la Delegación Territorial de la Consejería de Igualdad, Salud y Políticas Sociales en Málaga.

Doña Alicia Cueto Granados. Presidenta de la Asociación Ciudadana anti-sida de Málaga (ASIMA).

[Martes, 19 de abril](#)

09:30 a 11 horas.

MESA REDONDA: INFORMAR SOBRE EL CÁNCER. Qué opinan profesionales y pacientes sobre su abordaje desde los medios de comunicación.

Modera: Doña María Dolores del Valle López. Periodista de la Empresa Pública de Emergencias Sanitarias (EPES).

Intervienen:

Don Emilio Alba Conejo. Jefe de Servicio de Oncología Médica del Hospital Universitario Virgen de la Victoria de Málaga.

Don José Antonio Sánchez Calzado. Paciente y profesional del "Foro de Pacientes con Cáncer" de la Escuela Andaluza de Salud Pública de Granada.

11:00 a 11:30 horas.

ENTREVISTA: LAS VACUNAS: EFICACIA Y DEBATES QUE SUSCITAN.

Entrevista a Doña María Luisa García Gestoso, Directora del Plan Estratégico de Vacunas de Andalucía, a cargo de **Doña Esther Luque**, periodista de la Cadena Ser.

11:30 a 12:00 horas. CAFÉ

12:00 a 12:30 horas.

PROMOCIÓN DE UNA IMAGEN SALUDABLE EN LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN.

Presenta:

Doña Paloma López Villafranca. Profesora del Departamento de Comunicación Audiovisual y Publicidad de la Universidad de Málaga.

Interviene:

Don Manuel Flores Muñoz. Coordinador de la Iniciativa `Imagen y Salud´ de la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía.

12:30 horas.

MESA REDONDA: CÓMO CONTRIBUIR DESDE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN A COMBATIR LA VIOLENCIA DE GÉNERO.

Modera:

Doña Teresa Vera Balanza. Vicedecana de Investigación e Innovación

Intervienen:

Doña María Ángeles Sepúlveda García de la Torre. Directora General de Violencia de Género.

Doña Carmen Agüera Urbano. Coordinadora de la Comisión Hospitalaria sobre Violencia de Género del Hospital Costa del Sol de Marbella. Docente de la `Red de Formación contra el maltrato a las mujeres´.

Doña Ana Jorge Alonso. Profesora especializada en Género de la Universidad de Málaga, coautora de "El tratamiento informativo de la violencia contra mujeres.

[Miércoles, 20 de abril](#)

09:30 horas.

ENFERMEDADES MENTALES: PREVENCIÓN, TRATAMIENTO Y RECUPERACIÓN.

Modera:

Doña Eva Navarrete Macea. Colegio Profesional de Periodistas de Andalucía (CPPA).

Intervienen:

Don José Carmona Calvo. Director del Plan Integral de Salud Mental de Andalucía (PISMA).

Don Andrés López Pardo. Psiquiatra. Fundación Pública Andaluza para la Integración Social de las Personas con Enfermedad Mental (FAISEM).

Doña Concepción Cuevas. Presidenta de la Federación Andaluza de Familiares y Personas con Enfermedad Mental FEAFES-Andalucía.

Don Juan José Morales Gil. Representante de la Federación de Personas Usuarias de Salud Mental `En Primera Persona´.

11:00 a 11:30 horas CAFÉ

11:30 a 12:30 horas

LA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA Y LA DIVULGACIÓN. ¿CÓMO SE COMUNICAN CIENTÍFICOS Y PERIODISTAS?

Modera: **Sonia Blanco**, profesora del Departamento de Comunicación Audiovisual

Francisca M. Sánchez Jiménez, Catedrática de Bioquímica y Biología Molecular de la Universidad de Málaga, integrante del Instituto de Investigación Biomédica en la línea Bases moleculares de la proliferación celular y enfermedades raras.

José Antonio Solves Almela, Profesor de la Universidad San Pablo CEU de Valencia, director del Grupo de investigación sobre Discapacidad y Comunicación (GIDYC).

12:30 horas

MESA REDONDA: LA INFORMACIÓN SANITARIA EN LA ACTUALIDAD

Modera:

Doña Laura Teruel Rodríguez. Profesora del Departamento de Periodismo. Facultad de Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Málaga.

Intervienen:

Ángel Escalera. Redactor del Diario Sur de Málaga.

Leonor García. Redactora del diario Málaga Hoy.

Marina Fernández. Redactora de La Opinión de Málaga.

Pilar Blasco Mira y Olga Ruiz Guerrero. Responsables del Gabinete de Prensa de hospitales públicos de Málaga (Regional y Virgen de la Victoria).